

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA CDMX



SÍNTESIS INFORMATIVA



COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS



Detienen a tres personas por robo a tienda de conveniencia

NOEL F. ALVARADO

Dos hombres y una mujer se le hizo fácil asaltar una tienda de conveniencia ubicada en la calzada Ermita Iztapalapa y la calle Cefeo, de la colonia Prado Churubusco, en la alcaldía Coyoacán, con la finalidad de seguir la fiesta, pero para su mala suerte quedaron detenidos.

Los presuntos responsables se presentaron al local comercial una herramienta punzocortante, y tras amenazar a un hombre de 23 años de edad, quien se identificó como empleado del establecimiento sustrajeron diversos objetos y dinero en efectivo.

Tras el reporte del robo oficiales de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México, detuvieron a una mujer y dos hombres con las características del robo quienes circulaban en un auto de color azul en la calle Andorra y la avenida Presidente Plutarco Elías Calles, de la colonia Del Carmen, en la alcaldía Benito Juárez.

A las personas se les realizó una revisión de seguridad, conforme a los protocolos de actuación policial, tras la cual les aseguraron un desarmador de aproximadamente 20 centímetros de longitud, cinco botellas de licor, un teléfono celular y dinero en efectivo.

Por lo anterior, la mujer de 35 años de edad, así como los hombres de 33 y 54 años, fueron detenidos, informados de sus derechos de ley y presentados, junto con los objetos y el vehículo asegurado, ante el agente del Ministerio Público correspondiente, quien determinará su situación legal. Cabe mencionar que, tras realizar un cruce de información, se tuvo conocimiento que el detenido de 33 años de edad, cuenta con cuatro ingresos al Sistema Penitenciario de la Ciudad de México, en los años 2011, 2012, 2015 y 2023, todos por el delito de Robo calificado. Además, el detenido de 54 años, cuenta con dos ingresos al Sistema Penitenciario de la Ciudad de México, en el año 2006 por Lesiones dolosas y en el 2009 por Sustracción de menores.





La mujer, de 35 años de edad, así como los hombres de 33 y 54 años, fueron presentados, junto con los objetos y el vehículo asegurado /FOTOS: CORTESÍA SSC CDMX



Rompe récord clase de box en el Zócalo

◀ “Les voy a poner una chinga”, dijo Julio César Chávez entre la risa de los asistentes. El campeón fue uno de los cinco maestros que dirigieron la actividad de ayer, a la que acudieron más de 30 mil personas, entre ellas policías de la capital.
Foto V. Camacho L. MENA
Y J. QUINTERO / P 6A





LA CIUDAD DE MÉXICO albergó por segundo año consecutivo la clase más grande de box en el mundo. El Zócalo capitalino volvió a ser el lugar en donde miles de personas se congregaron a lo largo y ancho de la explanada principal para superar la marca de 2022, cuando fue récord Guinness. Fotos: María Luisa Severiano y Víctor Camacho.

DIRIGIÓ A MÁS DE 30 MIL PERSONAS EN EL ZÓCALO

DEPORTES / P G



"Lejos voy a poner una bandera", así lo expresó JC Chávez en la clase masiva de boxeo

“Les voy a poner una chinga”, soltó la leyenda JC Chávez en clase masiva de boxeo

LEONARDO MENA GIL
Y JOSEFINA QUINTERO

Por segundo año, el Zócalo de la Ciudad de México se convirtió en un cuadrilátero de proporciones inconmensurables al albergar a más de 30 mil personas que se dieron cita en la clase de boxeo más grande del orbe. Con el doble de participantes que se registró en 2022, la capital mexicana volvió a tener un nuevo récord que confirma la popularidad y la pasión con la que se vive este deporte en nuestro país. La primera edición congregó a un total de 14 mil 299 asistentes.

La Plaza de la Constitución incluso se vio rebasada en espacio, esto como consecuencia de la gran afluencia. La avenida 20 de Noviembre, por tal, se habitó como la extensión a la explanada principal.

La bulla no se hizo esperar cuando Julio César Chávez, el gran ídolo mexicano, fue presentado como uno de los cinco maestros que dirigieron la actividad ante la gran respuesta de los presentes.

“Les voy a poner una chinga”, dijo el gran campeón ante la risa de los asistentes.

Con el entusiasmo a flote, un grupo de amigos se replegaron uno a uno para tomarse la foto del recuerdo antes de que sonara la campana del primer round.

Pese al ruido que imperaba, uno de los cuatro amigos preguntó al resto: “¿Se acuerdan cuándo Chávez le dio la vuelta en el último round a Meldrick Taylor?”, recordó Jesús, rememorando una de las grandes batallas que ofreció el oriundo de Ciudad Obregón.

Entre anécdotas y bromas

Acto seguido, dejaron atrás las anécdotas y las bromas para atender las palabras de Julio César, quien estaba apunto de comenzar la clase. Inmediatamente sus rostros denotaban la admiración hacia la leyenda que tenían enfrente, y es que tener al *César del boxeo* a unos pasos no sucede todos los días.

Entre jabs, ganchos, volados, sombras, golpes al cielo y saltos, la histórica plaza vio florecer una coreografía de grandes dimensiones al ritmo de las indicaciones que iban señalando cada uno de los profesores, entre ellos Irma *La Torbellino* García, Erika *Dinamita* Cruz, Ana María *La Guerrera* Torres y David *Rey* Picasso.

Al otro extremo de la plancha, una pequeñita de siete años no perdía de vista cada movimiento de los expertos. Por un lado ponía atención a lo hecho por los ponentes y, por otro, se fijaba en el recto que emergía del brazo derecho de su padre.

Muy en el fondo, el papá de Anita entendía lo que estaba sucediendo en ese instante. Tal vez había encontrado la actividad con la que podría crear un lazo más fuerte con su hija. Un motivo más para compartir momentos juntos.

La satisfacción con la que Anita realizaba cada ejercicio decía mucho; posiblemente fue el descubrimiento de un talento que está en el ADN del mexicano.

Lo que es un hecho, es que este macroacto, además de incentivar la actividad física, en palabras de Carlos, creó un lazo familiar.

“Es indescriptible traer al amor de mi vida aquí, a este bonito escenario, y que vea un poco de lo que es este deporte, el cual nos une tanto a los mexicanos”, compartió Carlos. “Fue curioso ver cómo igualaba las combinaciones sin nunca antes haberlo hecho, fue

descubrir que tal vez el día de mañana tengamos un tema más para conversar, y qué mejor que sea de boxeo y con tu hija”.

Otro grupo, formado por mujeres y hombres de varias corporaciones policiacas, estaban listos desde muy temprano para formar parte del masivo encuentro que organizó el gobierno capitalino.

Antes de la ejercitación, más de 500 integrantes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana que fueron parte del contingente tomaron la clase teórica.

Entre los agrupamientos que se unieron a la ciudadanía estuvieron: 300 cadetes, elementos y profesores de la Universidad de la Policía, 74 oficiales de la Bancaria e Industrial, 31 efectivos de la Auxiliar, 95 de la Subsecretaría de Operación Policial y seis integrantes del Grupo Atlas.





▲ Niñas, niños, adultos mayores, mujeres y hombres se dieron cita en la Plaza de la Constitución para el magno acto, que volvió a imponer récord de asistencia por segundo año consecutivo.
Foto María Luisa Severiano



Festejo a los papás, sin restricciones por covid

▲ Concanaco-Servytur prevé derrama de 38 mil millones de pesos con motivo de la celebración, en la que restaurantes, establecimientos comerciales y servicios de giro de ropa, tecnología, calzado y bebidas alcohólicas serán los más beneficiados. El monto significa un aumento de 10 por ciento respecto al año pasado. En

la Ciudad de México, desde el viernes y hasta hoy, 16 mil policías vigilan las 16 alcaldías, con especial atención a zonas de tiendas, bancos y esparcimiento. La imagen, en el centro de Coyoacán.

Foto José Antonio López

ALEJANDRO ALEGRÍA Y JOSEFINA QUINTERO / P 14 Y 2E



Tecnología, licor y ropa, regalos más socorridos para padres

ALEJANDRO ALEGRÍA

Restaurantes, establecimientos comerciales y de servicios del giro de ropa, tecnología, calzado y bebidas alcohólicas serán los giros más beneficiados por las celebraciones del Día del Padre.

Por primera ocasión, después de la pandemia de covid-19, las familias de México festejarán esta fecha ya sin restricciones, lo cual permitirá, de acuerdo con la Confederación Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) que se generen ingresos por 38 mil 500 millones de pesos durante este fin de semana.

El monto significará un aumento de 10 por ciento frente a los 35 mil millones que se reportaron como derrama económica el año pasado.

El organismo del sector privado que es dirigido por Héctor Tejada Shaar reconoce que esta celebración no es tan extendida como el Día de la Madre, pero no por ello los mexicanos dejan de festejar.

En ese sentido, se estima que el gasto promedio rondará entre 850 y mil 200 pesos, montos que serán superiores a los 750 y mil 100 pesos que se gastaron el año pasado en promedio.

La búsqueda de obsequios

Se espera que los giros con mayor afluencia por los festejos de este fin de semana sean los dedicados a la venta de ropa, calzado, relojes, lociones, tecnología, bebidas alcohólicas, así como restaurantes y cantinas.

Incluso, la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac) del estado de Puebla espera que las ventas aumenten 30 por ciento, mientras la Canirac del estado de México estima un incremento de 50 por ciento en sus ventas en comparación con un fin de semana normal, mientras que Vips estima un alza de 23 por ciento en sus ventas respecto a 2022.

Un estudio de People Media revela que en México se realizan en promedio 284 mil 510 búsquedas en internet sobre "regalos para papá", de las cuales ocho de cada 10 son hechas en un teléfono celular.

Datos del Censo de Población y Vivienda 2020 realizado por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) indican que en México existen poco más de 44.9 millones de hombres mayores de 15 años, de los cuales, 21.2 millones, es decir 47 por ciento, son padres.

Una cuarta parte de la población que reportó ser papá, tenía entre 30 y 39 años, mientras 26 por ciento dijo tener entre 40 y 49 años de edad.

Datos del organismo muestran que los hombres sólo dedican 7.6 horas semanales a la convivencia familiar y las mujeres entregan más tiempo, 8.6 horas a la semana.





Detienen a 2 presuntos vendedroga a las afueras de un centro educativo

NOEL F. ALVARADO

Dos personas que presuntamente estaban ofreciendo y vendiendo aparente droga y medicamentos controlados a las afueras de un centro educativo en la alcaldía Azcapotzalco fueron detenidos por uniformados de la Policía Auxiliar (PA) de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México.

Los oficiales que realizaban recorridos de seguridad y vigilancia en la colonia Del Gas, fueron informados por el empleado de un centro educativo ubicado en el cruce de la Calle 4 y la calle Jardín, que dos personas se encontraban afuera del plantel vendiendo posibles sustancias tóxicas.

Por este hecho, los uniformados se aproximaron al sitio, en donde identificaron a un hombre y una mujer quienes, al verlos, adoptaron una actitud evasiva e intentaron huir del sitio, motivo por el que, al encontrarse ante un probable hecho delictivo, interceptaron a los implicados. En apego al protocolo de actuación policial, los policías les realizaron una revisión preventiva y como resultado les aseguraron ocho bolsas de plástico con un vegetal verde y seco con las características de la marihuana, ocho empaques con aparente cocaína, posibles medicamentos controlados y una báscula gramera.

Además les aseguraron una sustancia similar a una droga sintética conocida como crystal, 75 láminas de posible LSD, hierba verde a granel y distinto material para el uso de sustancias ilícitas como dos tubos de ensayo, un grinder y filtros.

Por lo anterior, la mujer que dijo tener 17 años y el hombre de 18 años de edad fueron detenidos, informados de sus derechos de ley y presentados, junto con lo asegurado, ante el agente del Ministerio Público correspondiente, quien determinará su situación jurídica.



Les aseguraron ocho bolsas de plástico con un vegetal verde y seco con las características de la marihuana /FOTOS: CORTESÍA SSC CDMX



GARANTIZA SSC SEGURIDAD DE APLICANTES

Despliegan operativo por examen de bachillerato

En total los policías vigilaron las 55 sedes en las que se realiza la prueba del Comipems

POR HILDA CASTELLANOS*hilda.castellanos@gimm.com.mx*

Con 486 uniformados, 105 patrullas, cuatro motopatrullas, 16 unidades médicas del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas y un helicóptero de la Dirección Ejecutiva de Servicios Aéreos Cóncores, la Secretaría de Seguridad Ciudadana garantizó la seguridad de los estudiantes que presentaron su examen para el bachillerato.

El dispositivo de vigilancia, seguridad, regulación del tránsito vehicular y control de estacionamiento se implementó en las 55 sedes designadas para la aplicación de los exámenes a cargo de la Comisión Metropolitana de Instituciones Públicas de Educación Media Superior (Comipems).

Los exámenes se aplicarán este fin de semana, así como el sábado 24 y domingo 25 de junio próximos.

Debido a que se otorga a los aplicantes tres horas para realizar la prueba, autoridades indicaron que el operativo vigila que los padres y los concursantes estén seguros, además de policías de tránsito estarán pendientes para ofrecer alternativas viales ante las aglomeraciones que se lleguen a registrar.

La SSC puso a disposición de la ciudadanía sus redes sociales @SSC_CDMX y @UCS_GCDMX, para atender solicitudes de auxilio.



Foto: Archivo

Los exámenes se realizan este fin de semana y el próximo en distintos puntos de la capital del país.



#EXAMENCOMIPEMS

SSC ACTIVA OPERATIVO

Con motivo del concurso de asignación 2023, que la Comisión Metropolitana de Instituciones Públicas de Educación Media Superior (Comi-pems) llevará a cabo del 17 al 25 de junio, la Secretaría de Seguridad Ciudadana desplegó un dispositivo de vigilancia, seguridad, regulación del tránsito vehicular y control de estacionamiento en las sedes designadas para la aplicación de los exámenes.

Es así que la dependencia dispondrá de 486 oficiales, 105 patrullas, cuatro motopatrullas, 16 unidades médicas del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas (ERUM) y un helicóptero de la Dirección Ejecutiva de Servicios Aéreos Cóndores para la seguridad de los asistentes y sus acompañantes. **FRIDA VALENCIA**

AUXILIO Y
VIGILANCIA

55

SEDES, A LO LARGO
DE LAS 16
ALCALDÍAS.

105

PATRULLAS
VAN A APO-
YAR.

1 El despliegue se instaló desde las 06:00 horas del sábado.

2 Seguridad, vigilancia y alternativas viales, el objetivo.





Aseguran a 2 presuntos homicidas

NOEL F. ALVARADO

De acuerdo con las investigaciones, Jorge Armando "N" y Ángel "N" se encuentran posiblemente relacionados en la agresión directa que sufrió un hombre, el pasado 12 de junio, en inmediaciones de la Plaza Juan José Baz, en la colonia Centro, alcaldía Cuauhtémoc.

La víctima perdió la vida y elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana lograron el aseguramiento de ambas personas, quienes fueron presentadas ante el agente del Ministerio Público de Cuauhtémoc Dos.

Como resultado de las labores de inteligencia realizadas por agentes de la Policía de Investigación (PDI), se logró dar con la ubicación de los hombres en inmediaciones de la colonia Doctores, en dicha demarcación.

Una vez confirmada plenamente su identidad, los individuos fueron notificados de las órdenes judiciales, así como de sus derechos constitucionales, por lo que fueron aprehendidos y trasladados al Reclusorio Preventivo Varonil Oriente, donde quedaron a disposición del juez que los solicitó.

Investigaciones del caso señalan que los aprehendidos probablemente participaron en el homicidio de un hombre, registrado el pasado 12 de junio, en la colonia Centro.

En cumplimiento a lo establecido en el Código Nacional de Procedimientos Penales, a las personas mencionadas en este comunicado, de acuerdo con la presunción de inocencia, se les tratará como tales en todas las etapas del procedimiento, mientras no se declare su responsabilidad mediante sentencia emitida por el órgano jurisdiccional.

Una vez iniciada la carpeta de investigación correspondiente, por el delito de homicidio calificado, se solicitaron a un juez de control las respectivas órdenes de aprehensión.





Jorge Armando "N" y Ángel "N" se encuentran posiblemente relacionados en la agresión directa que sufrió un hombre el pasado 12 de junio /FOTOS: CORTESÍA FGI CDMX



Ante alta temperatura, hay que resguardarlos

DANA ESTRADA

Para cuidar a los animales de compañía durante la temporada de calor, especialistas llamaron a no dejarlos en terrazas, azoteas, autos con ventanillas cerradas y no dar paseos en horarios de 11:00 a 17:00 horas, cuando se registra mayor radiación y calentamiento asfáltico.

Con la intención de prevenir la deshidratación y golpes de sol, Ylenia Márquez, doctora de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la UNAM, explicó que es necesario ofrecerles espacios con sombra o frescos a perros y gatos, ya que estos carecen de glándulas sudoríparas.

Destacó que los canes son los animales de compañía más propensos a sufrir algún daño por las altas temperaturas, pues están más expuestos al exterior.

“Los perros pueden llegar a ser más susceptibles a las temperaturas altas, debido a que es más frecuente que estén en el exterior o que los saquemos a pasear”, precisó Márquez.

“Los perros pueden hacer más cosas con sus humanos, comparado con los gatos. Hay que evitar que sean expuestos a las altas temperaturas en las horas pico”.

De acuerdo con la especialista, hay razas y tipos de canes más indefensos a las altas temperaturas: cachorros, geriátricos, con alguna enfermedad degenerativa, obesidad y con pelaje oscuro o doble capa, como San Bernardo, Akita o Alasca; así como con el rostro y nariz corta, como el Bulldog, Pug y Bóxer.

También señaló que una de las acciones que deben estar prohibidas es dejar a un perro dentro del auto con ventanas cerradas.

“Choque calórico, que es una alteración grave que puede comprometer la vida y se debe a que se quedan encerrados en un lugar con mucho calor. Esto ocasiona fallas renales, falla respiratoria, falla neurológica y falla hepática”, explicó.

La especialista en urgencias y terapia intensiva recomendó colocar en casa más de un recipiente con agua.

La Brigada de Vigilancia Animal de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) informó que hasta el momento no han tenido ningún reporte de deshidratación o muerte de canes que se encuentran en azoteas.

Sin embargo, solicitaron que esta práctica se erradique para evitar la pérdida de un perro. También debe eliminarse el maltrato.

Ylenia Márquez, especialista de la UNAM

Los perros pueden llegar a ser más susceptibles a las temperaturas altas, debido a que es más frecuente que estén en el exterior o que los saquemos a pasear”.





■ Especialistas exhortaron a no sacar a pasear perros entre las 11:00 y 17:00 horas, debido a las altas temperaturas.



■ Los canes son más vulnerables al calor, pues, usualmente, se encuentran en exteriores.



MOTOSICARIOS REGRESAN AL LUGAR DEL ATAQUE Y ATORAN A UNO

Se los echan en el centro

Plomean a chavo que esperaba a su novia; policías atorran a Eder Iván en moto

ELOY LINARES

De siete balazos, Gustavo fue herido cuando esperaba a su novia en el Centro de la Ciudad de México; después de una persecución, la policía detuvo a uno de los agresores.

Cerca de las 19:49 de la noche del jueves, tres sujetos que viajaban en una motocicleta negra balearon al hombre de 27 años, cuando estaba con su amigo Marcos en la esquina de República de Bolivia y Del Carmen, alcaldía Cuauhtémoc.

La novia de Marcos llamó a una ambulancia porque, cuando salió de la tienda de ropa en donde trabaja, vio a Gustavo herido.

Antes de la agresión, la joven recibió una llamada del novio para avisarle que la estaba esperando, pero tardó en salir porque entró al sanitario.

Por los disparos que recibió en la espalda, tórax, abdomen, cuello y brazo, los paramédicos trasladaron a Gustavo al hospital. Cuando la policía iniciaba con la investigación del ataque, Marcos reconoció a dos de los agresores, por lo que los persiguieron, pero sólo lograron detener a un sospechoso.



EL DATO

PERFIL. Eder Iván, de 21 años, se identificó como comerciante quien comparte imágenes que enaltecen la vida delictiva, pero también su gusto por las mujeres y las drogas, en Facebook.



